

# 校長室

# 14

## 校長室だより（令和7年6月）

### 「綾なす」学校

中間試験が終わり、1学期も後半です。これから梅雨の時期ですし、ますます暑さも増していきます。体の調子の変化に気を付けていきたいですね。

5月末に、避難訓練を実施しました。前日の予報は降水確率100パーセント。担当の先生が、丁寧に雨天バージョンにシフトしてくれました。

授業中に突然、避難訓練の指示が出されるという今回の訓練にも、生徒たちは速やかな動きをとっていました。私にとっても、体育館への避難はめったにない経験です。

体育館でしっかりと並んでいる生徒たちを前に、緊急のことが起こった際の動きについて話をしました。何より優先してほしいのは「あなたの命を守る」こと、そして焦らず冷静な心で状況を判断し動くこと。最後に、「困っている人、苦しんでいる人に、貸せる手を貸してほしい」と伝えました。緊急時であっても、生徒と職員のすべてが、そしてデイサービスセンターの方々全員が、命を守ることを目指しましょう。



さて、写真は、新しく作ってもらった本校のクリアファイルです。綾瀬西高校のキャラクター「どきんこ」と「もっくん」を使い、イラスト部の3年生がデザインし、美術のH先生が心を込めて仕上げてくれました。グリーンをベースにした素敵なお仕上がりです。写真では少々見づらいのですが、上に「一人ひとりが綾なす学校」と入っています。これから学校説明会などでいらした中学生や保護者の方、本校に関心をお持ちの方にお渡しするのが楽しみです。

「綾なす学校」話題をもう一つ。本校の文化祭は青綾祭と名付けられ、今年は9月27日(土)が一般公開日となっています。その年のテーマは生徒たちのアイデアで決めるのですが、今年のテーマはなんと「みんなが綾なす文化祭」になったとのこと。文化祭担当の先生方が発行を重ねてくれる情報誌の名も、「みんなが綾なす通信」。

これらのニュースを耳にして、しばらく胸がジーンとした私でした。「綾なす学校」、力強く歩き出しています。

## じゅぎょうかんさつ 授業観察の生徒たち

先生方の授業を見に教室に入らせてもらう授業観察を、5月の中旬から6月の初めにかけて行いました。普段から廊下を歩きながら教室の中を覗いている私ですが、1年のうち、この時期と秋の2回、まとまった時間を取り、自分も一緒に授業を受ける気持ちで教室に入ります。



静かに教室に入るとハッとこちらを見る生徒、気配に振り返って二度見する生徒、「校長先生だ」とひそひそ声の生徒、「こんにちは！」と笑顔を見てくれる生徒・・・。いろいろな反応を、いつも楽しんでいます。

美術のH先生の授業は、自分の名前のデザインを10個考えだし、一番いいもので作品を完成するという素敵なお題です。興味津々で1年生たちのデザイン画を見ていると、ある男子から「どっちのデザインがいいですか？」と聞かれるも決めかねて、一緒に悩んだのも楽しい一幕でした。女子生徒に突然「先生、いくつですか？」と尋ねられ、「30歳になったかな（嘘はついていません 笑）」と答えると「そうなんですね～」とにっこり。お父様も綾西で学ばれたとのこと。

授業後に教頭先生と廊下を歩きながら、生徒から「30歳。そうなんですね～」と言われたくだりを話し、生徒の方が一枚上手だったのでしようと、一緒に笑いました。

福祉の授業では介護ベッドのベッドメイクです。二人一組で慎重にシーツを整えている生徒たちの手際に感心していると、「校長先生もできるようになると役に立ちますよ」と一人から声を掛けられましたが、本当にその通りですね。



1年保健の授業の教室で、思わず笑ってしまったやりとりです。入ってきた私を見て生徒が「先生、こんにちは！」 私「こんにちは！」 生徒1「あ、校長先生だよ」 生徒2「校長先生、女人なんだ！」 私「入学式で皆さんにお話しましたよ～」  
生徒2「1、2回会っただけじゃ忘れちゃうヨ・・・」 生徒3「そんなはずないだろ〇〇、ちゃんと校長先生の話を聞いてろよ！」 生徒4「そうだよ〇〇！」  
生徒5「校長先生、ほんとにすみません！」

そこにいるみんなで明るく笑いあう時間持てるのは、幸せなことです。

放課後、今日も数名の生徒が輪になって、中庭の中心で手をたたいています。地下に古代遺跡が眠る本校の中庭は、真ん中で手をたたくと不思議な音の反響を聞くことができます。

校長室で、生徒たちの笑い声に耳を澄ましています。

また、お知らせしますね。

